

Des idées pour la Suisse?

A l'heure où l'on songe à la création d'un nouveau titre de médecin de famille en Suisse, regroupant les généralistes et les internistes, il est évident que l'on vise à défendre la qualité d'un titre suisse en cinq ans: cela est parfaitement légitime. Ce qui l'est moins, aux yeux de la directive 2005/36, c'est le protectionnisme anti-européen que cette démarche introduit. On imagine se laver de tout soupçon en admettant que deux types de généralistes pourront se côtoyer en Suisse, les «Hausärzte» formés en cinq ans qui relèveront de la spécialité européenne en médecine interne et les «Eurodocs» formés en trois ans, qui resteront membres de l'UEMO. Comment se positionneront les caisses maladie, toujours perfidement avides de cli-

vages, dans un tel système? Plutôt que de bétonner le bunker suisse, nous devrions, à l'image des français, imaginer un système de qualification, un «ascenseur à compétences». Les instituts de médecine générale pourraient jouer un rôle important dans la mise en place d'un système DIU.

Dr méd. Daniel Widmer Spécialiste en médecine générale FMH 2, av. Juste-Olivier 1006 Lausanne widmer@primary-care.ch

«Nuggi» und Otitis media

Eine holländische Studie [1] zeigt, dass die Eltern von Kleinkindern nach einer ersten Otitis media über die Risiken des «Nuggi» aufgeklärt werden sollten:

"Conclusion: Pacifier use appears to be a risk factor for recurrent AOM. Parents should be informed about the possible negative effects of using a pacifier once their child has been diagnosed with AOM to avoid recurrent episodes."

BR

Roversa M, Numansa M, Langenbach E et al. Is pacifier use a risk factor for acute otitis media? A dynamic cohort study. Fam Pract. 2008;25:233–6. Available from: http://fampra.oxfordjournals.org/cgi/reprint/25/4/233.